



有意義な冬休みをお過ごしください

校 長 唐仁原 宏樹 令和4年度2学期が終わります。何よりも子供たち全員が大きな病気 や命にかかわるような交通事故等がなく終えられることをありがたく思 っています。今年の2学期スタートも、新型コロナウイルス第7波の感 染拡大防止に注意を払いながら、緊張のスタートだったように思います。 ただ、その後やや感染者数が落ち着き、おかげさまで運動会、修学旅行、 遠足、県民週間、研究公開そして先日の持久走大会…。様々な行事等を 無事に終了することができました。これは、子供はもちろんのこと、保 護者や地域の皆様等、多くの方々のご理解とご支援、ご協力のおかげだ と感謝しております。本当にありがとうございました。

24日(十)から冬休みに入ります。今年の冬休みは、来年1月9日(月・ 祝)までの17日間と、昨年より長い休みとなります。この貴重な冬休み の日々は、「体験を通して学ぶ(為すことによって学ぶ)」を目 標にしてみてはいかがでしょうか。

苦労して得た知識や技能はいつまでも記憶に残ります(長期記憶)。体 験を通して得たものは簡単に忘れることがなく、応用がきくので「生き **る力」となります。**反対に、誰かに聞いたものや試験のために覚えたも のは、時がたてば忘れがちです(短期記憶)。直接触れたり操作したりす る直接体験の方が、より豊かに学ぶことができますが、危険が伴うもの、 貴重なものなどはできないことがあります。しかし、直接体験ができな くても、体験は物事を関連づけて豊かに学ぶことができます。「頭がよ いというのは、多くの知識を持っていることではなく、物事を構造的に とらえることができることだ。」と言われます。実は、本年度、本校の 研究テーマも「関連づけ」「学びの構造化」などをキーワードに研究し てきました。子供たちの学びが、これからの子供たちの生き方にも役立 っていけば幸いです。

新型コロナウイルス第8波の流行が心配される冬休みになると思いま す。昨年の冬休みも、冬休み明けから急に感染者が増えてきたことが思 いだされます。感染症対策を行いながら、子供たちが有意義な冬休みを 過ごすことを願っています。**来る 2023 年(令和 5年) 卯年! 新年への決意** を新たに一段とやる気に満ちあふれた子供たちに会えるのを楽しみにし ております。私たち職員一同、冬季休業中に英気を養って、また来年も 子供たちのために頑張りたいと思います。冬休み中、健康と安全には十 分気をつけさせてください。来年もどうぞよろしくお願いします。





穏やかな年末年始でありますように・・

冬休みを迎えるにあたって

- Ⅰ 本校のむし歯治療率(治療中も含む)が、12月6日現在、88.7% となっています。長期の休み中は、治療に行くよい機会ですので、未治 療の方は、よろしくお願いします。
- 2 子供たちが自宅に帰る時刻は、午後5時となっています。日没前後 は、交通事故も多発する時間帯ですので、冬休み中も子供たちの交通 安全の御指導よろしくお願いします(自転車に乗るときのヘルメット着 用なども・・・)。

北薩地区研究協力校研究公開(学力向上) を実施 ~たくさんの先生方に見ていただきました~

よく聞き、発表しました。







「2の2」と「6の2」で公開授業を行いました。子供たちは、日頃見ないたくさんの先生方が 周りにいたので緊張したと思いますが、普段の力を発揮して授業に取り組んでくれました。







外部から60人余の先生方が参加してくださいました。

本校では、昨年度から2か年にわたり、北薩地区研究協力校として、 「自己の学びを自覚し、その学びを継続できる子どもを育成したい」 「学びの内容や方法を自分のものとしてとらえ、確かな学力へと結び 付けていきたい」という願いをもって研究を進めてきました。そして、 「子どもの姿で成果を示したい」という思いのもと、11 月 17 日(木) に研究公開を行いました。

公開授業に向けては、**模擬授業を行ったり、学年部を中心に何回も** 指導案を吟味したりしました。参加された先生方からの貴重な意見や 分科会・全体会で指導されたことを、今後の授業実践に生かしていく とともに、引き続き全職員で子供の姿に真摯に向き合い、真の学力向 上に向けて努力していきたいと思います。

ふり返りの合い言葉

れがわかったよ!できたよ! からうろこ!どうやったの? 【】んと発見!○○から学んだよ! かがしばってみたいことを見つけたよ!



「こめひが」の頭文字で授業の振り返りを共通理解したり、学び の構造化を意識した授業の様子(板書)を、タブレットに投稿し、み んなでシェアしたりしました。

| たくさんのご声援ありがとうございました~持久走大会開催~

絶好の天気に恵まれて、本年度も保護者や地域の皆様の応援をいた だきながら実施することができました。子供たちも、練習の成果を生 かして最後まで走りぬく様子が見られました。特に、最後の一週にラ ストスパートをかけたり、ゴール前で競り合ったりする姿に「最後ま であきらめない」という気持ちを感じることができました。

当日は、安全な大会運営のために、PTA保体部に交通整理等のお 手伝いをいただきました。また保護者の皆さま方には、駐車場所の御 理解と御協力をいただきましてありがとうございました。



|年生にとっては、初めての持 久走大会でした。ドキドキのスタ ートでしたが、みんな張り切って 走りだしました!

【各学年1位の児童の紹介】★は新記録

濱田蓮旺 1年(女子) 厚地 咲玲菜 1年(男子) 2年(男子) 吉永 琉羽斗 2年(女子) 中村彩葉 3年(男子) 立山 心一朗 3年(女子) 田中美羽 4年(男子)★池 上 航 4年(女子)★石澤 杏理 5年(男子) 肱黒 颯真 5年(女子)★前田 珠稀 6年(男子) 泰 江 爽 真 6年(女子) 鈴木 明里咲

校内でのけが等での保健室来室状況

12/1(木)~12/16(金)の校内でのケガの状況 延べ人数(79人)
擦過傷	59人	打	撲	48人
ねんざ、つき指	25人	切り	傷	10人
絆創膏措置 3人		その他(鼻血,さかむけ,爪割れ等)		3 4人

※ 冬休みに入りますが、御家庭や御家庭以外での場所のけがにもお気 をつけください。2学期の健康管理等本当にありがとうございました。

☆受賞・入賞おめでとう☆

- ◇ 第18回おれんじカップドッジボール大会 3.4年生リーグ
- 【準優勝】 米東ファイターズ(4年生) ◇ KKB小学生陸上フェスタ 2022

【4年女子100m 第1位】 石澤 杏理(4年) 【5年女子ジャベリック投第2位】 冨永 彩羽(5年) 【2年女子50m 第7位】 中村 彩葉(2年)



米東ファイターズ

【個人戦6年の部 準優勝】中村 良太朗(6年)

《1月の主な行事予定》

1月10日(火) 始業式(13:25頃下校予定)

◇ 第17回出水地区ちびっこ相撲大会



1月10日(火) 学期始め登校指導(各学年 16日(月)まで実施)

1月17日(火) 鹿児島学習定着度調査(5年生)(~18日)

1月23日(月) 学校給食週間(~27日)

1月25日(水) 標準学力檢查(NRT)(全学年 ~ 26日)